



## 何のために 勉強するの？

みなさんは、学校の勉強が楽しいですか？  
何のために小学校で勉強するのだと思いますか？

校長先生は、「ドラえもんのようになるため」だと考えます。教科書で学んで覚えたこと（知識・技能）は、「ひみつどうぐ」です。勉強すると、みんなの中の「ひみつどうぐ」が、増えていきます。でも、「ひみつどうぐ」の中には、よく使うものとめったに使わないものがあります。学校の勉強でも、大人になってめったに使わないものもふくまれています。だから、勉強しなくてもいいのでしょうか。

もし、「タケコプター」と「どこでもドア」しか持っていないドラえもんがいたら、だいじょうぶでしょうか？

「ひみつどうぐ」をたくさん持っても、じょうずに選べないドラえもんは、困ります。空を飛びたいときに、「スモールライト」を出してもダメなのです。小学校の勉強では、どの「ひみつどうぐ」がいいのかを考え、判断し、使う力（思考力・判断力・表現力）も身に付けていきます。

「ひみつどうぐ」が増えて、じょうずに選べるようになっても、まだダメです。ネコ型ロボットは、のび太君を助けることが、一番大切なのです。

みなさんも、学校で勉強して知っている知識や技能が増え、知識を上手に使えるようになっても、最後に自分や社会の役に立てなければダメなのです。これを「学びに向かう力、人間性」といいます。

「知識・技能」、「思考・判断・表現」、「学びに向かう力・人間性」という3ポイントを一人一人チェックして先生方がつくったのが、今日もらう「つうしんぼ」なのです。たくさん「ひみつどうぐ」を増やして、上手に選んで使い、自分や社会の役に立つような「ドラえもん」を目指して、これからもがんばりましょう。

大きな事故やけががなかっただけで、校長先生は大満足の1学期でした。楽しい夏休みを過ごしましょう。（終業式の校長の話）

# 1 学期終業式 児童代表の言葉

## 【 1年1組 富山 虎皇 】

ぼくが、1 がつきにがんばったことは、べんきょうです。こくごで、たくさんひらがなをおぼえました。おおきなかぶのべんきょうでは、みんなできょうかしょをよんだり、げきをしたりしました。みんなで げきができてたのしかったです。2 がつきも がんばります。

1 ねんせいの がくねんもくひょうは「えがお いっぱい 1 ねんせい」です。みんなのえがおがたくさんみれて うれしかったです。

## 【 3年1組 富山 虎桜 】

わたしが 1 学期にがんばったことの一つ目は、算数のわり算です。答えを出すために九九を使うので、九九を言いながら考えました。

二つ目は友だちとなかよくすることです。いっしょに遊ぶために自分から「いっしょにあそぼう」と声をかけました。

2 学期はけんかをしないように、教室やろうかを歩くことをがんばりたいです。

3 年生は学級もくひょうの「きらきら」のために1 学期はふわふわ言葉を使おうと話し合いました。2 学期にはみんなでべんきょうをがんばりたいです。

## 【 5年1組 】

1 学期で私が頑張ったことは、二つあります。一つ目は、委員会活動です。私はお知らせ隊です。最初はなれていなくて、ボタンのおし方などがわかりませんでした。けれど、だんだんなれてきて、放送室のかぎをもってきたり、電気のボタンや放送室のボタンの場所を覚えていったりしました。2 学期からは、かぎをもってくることだけじゃなくて、コメントを考えてみたり、CD を流してみたりしたいです。

二つ目は、総合のスライド作りです。総合では、環境について調べ学習をしてきました。発表のためのスライド作りでは、画像を貼り付けたり、モーションなどで横から出できたりするようにしながら作りました。一番大変だったのが、文章を書くことです。文の中のどこをどの場所を書くか、どうやってまとめるかを決めるのが大変でした。文だけじゃ相手の人が読みにくそうだし、絵をたくさん入れても、伝えたいことがわからないから、どうやったら相手に伝わりやすいか考えながらスライドを作りました。だからこれから、スライドにまとめるときや発表するときは、文を上手にまとめられるようになりたいです。

1 学期で頑張ったことを2 学期や3 学期にも続けていきたいです。学年目標の「全力チャレンジ 五年生」みたいにチャレンジしてみたらできるようになったこともふえたとし、苦手なことも好きになりました。これからもチャレンジしてみることも続けていきたいです。

## ～ お知らせ ～

### ◆夏休み中の学校閉庁日の連絡方法について◆

袋井市内の小中学校は、平日の8月13日(火)・14日(水)・15日(木)・16日(金)を、学校閉庁日としています。学校に職員が不在となりますので、緊急の連絡がある場合は、以下へ御連絡ください。

**袋井市教育委員会学校教育課 電話 (0538) 86-3222**

8月28日(水)の始業式に元気な姿で会えるのを職員一同心待ちにしております。